# Bläserausbildung in unserer Kirchgemeinde

#### Die Ausbildung

Die Ausbildung von neuen Posaunenchormitgliedern wurde früher innerhalb des Chores organisiert. Meistens haben die Chorleiter die Ausbildung übernommen. An vielen Stellen stellt dies aber eine Überbelastung für die ehrenamtlichen Chorleiter dar, so dass wir in unserem Posaunenchor einen jungen engagierten und dafür ausgebildeten Bläser speziell für die Ausbildung von Jungbläsern haben.

#### Die Jungbläserschule

Die Ausbildung ist als Gruppenunterricht konzipiert und beinhaltet 60 Minuten Unterricht.

Bei Doppelunterricht erhalten zwei Jungbläser 45 Minuten Unterricht.

Einzelunterricht ist auch möglich und ist auf 45 Minuten angelegt.

Unterrichtet wird, entsprechend der Ferienregelung in Sachsen, während der Schulzeit.

Die Ausbildungsverträge sind auf 6 Monate angelegt und beginnen zum 1. September oder 1. März.

#### Ergänzung zur Ausbildung

Die Sächsische Posaunenmission e.V., welcher unser Posaunenchor angehört, bietet in den Schulferien Lehrgänge für Jungbläser an. Einmal im Jahr findet auch ein Jungbläsertag im Kirchenbezirk statt.

Desweiteren werden jährlich Seminartage für Jungbläser im Erwachsenenalter angeboten.

## Fragen zum Unterricht

Wer kann bei der Jungbläserschule mitmachen?

Alle, die Lust am Musizieren haben und die gern in einem Posaunenchor mitspielen möchten.

### Welche Instrumente werden unterrichtet?

Eigentlich alle Blechblasinstrumente wie: Trompete, Flügelhorn, Kornett, Tenorhorn, Bariton, Posaune, Horn und Tuba. Zum Anfangen sind aber nicht alle Instrumente gleich gut geeignet!

## Muss ich mich bei der Anmeldung schon für ein Instrument entscheiden?

Nein. Die Wahl des richtigen Anfängerinstrumentes sollte mit dem Posaunenchor und dem Ausbilder getroffen werden. Ein Wechsel zu einem anderen Blechblasinstrument ist unkompliziert und jederzeit möglich.

Brauche ich ein eigenes Instrument oder kann ich eines leihen?

Meistens ist es möglich, ein Instrument zu leihen. Viele Posaunenchöre haben Leihinstrumente.

Man kann natürlich auch gleich ein eigenes Instrument kaufen.

Gibt es ein Mindestalter zum Erlernen der Blechblasinstrumente?

Die Frage ist schwer zu beantworten, da sie sehr vom Konzept des Ausbilders abhängt. Es kann

bereits im Vorschulalter damit begonnen werden. Ein Einstieg mit der Ausbildung nach dem

Zahnwechsel der oberen Schneidezähne, ungefähr in der 2. Klasse, ist auch möglich.

Wie hoch sind die Kosten?

Gruppenunterricht 40 Euro / Monat,

Doppelunterricht 45 Euro / Monat

Einzelunterricht 55 Euro / Monat.

Wie viel Zeit muss man für die Ausbildung einplanen?

Zunächst muss man regelmäßige Übe-Zeit einplanen. Das heißt, jeden Tag mind. 20 Minuten. Viele

Jungbläser können nach einem halben Jahr das erste Mal (eine einfache Jungbläserstimme) mit dem

Posaunenchor gemeinsam spielen.

An wen muss man sich wenden, wenn man einsteigen möchte?

Am besten an den nächsten Posaunenchorleiter. Der weiß, ob es schon andere Interessenten gibt

und wann mit einer Gruppe gestartet werden könnte.

Ausbilder für Blechblasinstrumente:

<u>Posaunenchorleiter:</u>

Samuel Möbius

Samuel Möbius

Tel. 03724 / 854262

Tel. 03724 / 854262